



ENTREVISTA **IGNACIO SÁNCHEZ GALÁN** | PRESIDENTE DE IBERDROLA

“La apuesta de Iberdrola por Salamanca se ha traducido en una inversión de 200 millones”

La próxima semana recibe el nombramiento de Doctor Honoris Causa que le otorga la Universidad de Salamanca • Señala que con ilusión y ahínco se pueden alcanzar todas las metas • Cuando era joven recuerda haber escuchado que era algo muy importante trabajar en ‘Los Saltos’



FIZ / LIRA FÉLIX BAZ
SALAMANCA

Ignacio Sánchez Galán medita sus respuestas, pero no escatima en explicaciones. Se siente muy orgulloso de su tierra natal y por ello, presume de ser salmantino allá donde va. Está emocionado por recibir el nombramiento de Doctor Honoris Causa que le entrega la Universidad de Salamanca la próxima semana.

PREGUNTA - Dentro de unas semanas, usted será nombrado Doctor Honoris Causa por la Universidad de Salamanca. ¿Qué significado tiene para usted esta distinción?

RESPUESTA - Como salmantino que, además, ejerce de ello, es para mí un grandísimo honor recibir esta distinción de una institución académica tan prestigiosa como es la Universidad de Salamanca, a la que admiro profundamente por su historia, por su calidad en la docencia y por su firme apuesta actual por la tecnología y la innovación. Este Doctorado supone, al mismo tiempo, estrechar aún más mis lazos

afectivos con Salamanca y con esta histórica institución que, además, es socio tecnológico de referencia de Iberdrola desde hace ya unos años. Juntos llevamos a cabo programas de cooperación en los ámbitos de la investigación, la docencia y la innovación en el marco de la Cátedra Iberdrola, que están permitiendo fomentar la transferencia tecnológica universidad-empresa. Por todo ello, agradezco enormemente al Claustro de Doctores de la Universidad, a su Consejo de Gobierno, a la Facultad de Economía y Empresa y a la Escuela Politécnica Superior de Zamora este reconocimiento que, sin duda alguna, voy a recibir con muchísima emoción.

P - ¿Cómo recuerda sus años universitarios?

R - La verdad es que tengo muy buenos recuerdos de mi época universitaria y me acuerdo con mucho cariño de mis años en la Escuela de Ingenieros Industriales del ICAI, donde estudié Ingeniería Industrial, y en ICADE, donde hice un posgrado en Administración de Empresas. Disfruté mucho de todo ello porque, como he dicho en numerosas ocasiones, me considero un ingeniero vocacional. Cuando decidí estudiar Ingeniería Industrial lo que más me atraía era la capacidad de los ingenieros para cambiar las cosas, para crear, para transformar, para plantear a la sociedad nuevas soluciones a las demandas que se plantean, para ser elementos dinamizadores, para, en definitiva, ser motores de cambio. Y siempre me ha ayudado mucho

mi formación inicial universitaria en las diferentes actividades que he desarrollado. Creo que el paso por la Universidad es determinante para cualquier profesional, porque son años en los que se forja tu manera de pensar, de razonar y tu espíritu crítico, y, al mismo tiempo, se adquieren los fundamentos teóricos y prácticos básicos que posteriormente te van a permitir afrontar tus proyectos profesionales.

P - ¿Cómo se siente en Salamanca?

R - Quien me conoce sabe lo que me tira esta tierra y que siempre que tengo ocasión me acerco al campo salmantino para disfrutar de una de mis grandes aficiones, que es estar en contacto con la naturaleza. Además, tengo la suerte de estar casado con una salmantina,

que también tiene mis mismas aficiones. Me considero un hombre muy afortunado. Siempre me he sentido reconocido y muy querido por mis paisanos, aunque muchas veces ese reconocimiento no sea por méritos propios, sino de la empresa que represento, que está estrechamente vinculada con Salamanca desde sus orígenes y con el desarrollo de los grandes aprovechamientos hidráulicos de los Saltos del Duero.

P - Hablando de los impresionantes saltos de Saucelle, (1956); Aldeadávila (1958), o la presa de la Almendra (1965). ¿Qué recuerdos tiene de los comentarios que se hacían sobre estas construcciones cuando era niño? ¿Algún familiar suyo trabajó en la construcción de dichas infraestructuras?

R - Sí, recuerdo que, en mis años de juventud, trabajar en ‘los saltos’ era algo importante. Yo los visité en múltiples ocasiones y siempre admiré y sigo admirando

“Nunca imaginé que iba a llegar a presidir Iberdrola, pero cuando acabé la carrera en la Universidad me hubiera encantado poder estar al frente de una central eléctrica”



El presidente de Iberdrola comenta que han sido muchos los retos a los que ha tenido que enfrentarse a lo largo de su trayectoria profesional, todos ellos apasionantes pero, sin duda, el estar al frente de esta empresa es el más enriquecedor desde el punto de vista personal y laboral



(Viene de la página anterior)

esas grandes obras. En otra escala, mi bisabuelo Mariano Galán fue el fundador de la empresa Hidroeléctrica del Águeda, que construyó una pequeña central en Puerto-seguro sobre el río Águeda en 1904, y creó la red eléctrica para 'dar luz' a la zona de Ciudad Rodrigo, Lumbrales, Villavieja y a otras 26 localidades más en España y Portugal. Este salto pertenece hoy a Iberdrola.

P - ¿Se imaginó por un momento que usted sería el presidente de Iberdrola?

R - Yo creo que uno nunca se imagina esas cosas, pero cuando acabé la carrera me hubiera encantado poder estar al frente de una central eléctrica. Han sido muchos los retos a los que me he enfrentado a lo largo de los años, y todos ellos apasionantes; pero, sin duda, el de estar al frente de Iberdrola, está siendo el más enriquecedor desde el punto de vista personal y profesional. Y ello es así tanto por el servicio esencial que proporciona Iberdrola, como por la envergadura del proyecto y su capacidad para generar riqueza, empleo y, por tanto, ser motor de la economía, algo especialmente importante en estos momentos de crisis que estamos atravesando. Ciertamente, trabajar en una de las mayores empresas del sector a nivel global y líder mundial en energía eólica, es enormemente motivador, y cada día me levanto ilusionado y con energías para seguir impulsando este proyecto industrial de largo plazo. Mi experiencia como empresario me lleva a animar a los jóvenes a que sean emprendedores, valientes y arriesgados, a que luchan con fuerza por un proyecto

en el que crean y a que no olviden que, con ganas e ilusión, pueden alcanzar todas las metas que se propongan.

P - Iberdrola tiene tres centrales hidroeléctricas en Salamanca. ¿Considera que la compañía devuelve a Salamanca lo suficiente como para compensar todo lo que obtiene de ella?

R - Iberdrola, como empresa tractora, persigue contribuir eficazmente al crecimiento económico y al desarrollo sostenible en todas las regiones en las que desarrolla su actividad, impulsando la creación

"En la provincia de Salamanca, unas 770 personas trabajan para la empresa entre empleos directos e indirectos"

de empleo, riqueza y bienestar. Como he dicho antes, en el caso de Salamanca, la Compañía mantiene una apuesta permanente. Muestra de ello son los casi 200 millones de euros invertidos en la provincia en los últimos años, los 250 millones de euros de compras realizadas a empresas locales en el periodo y las 770 personas que empleamos, entre empleos directos e indirectos. Por mi parte, siempre me he esforzado por contribuir a que lleguen a esta tierra iniciativas de carácter tecnológico, generadoras de empleo y con alto valor añadido. Un ejemplo de ello es el Centro de Innovación Tecnológica de Aldeatejada, que ha supuesto

un hito de máxima importancia en el camino de nuestra provincia hacia el liderazgo en innovación y nuevas tecnologías. En el ámbito académico, además de la Cátedra Iberdrola de la Universidad de Salamanca -que antes he mencionado-, nuestra empresa ha impulsado con la Universidad Pontificia el Aula Iberdrola, que está trabajando en iniciativas relacionadas con los sistemas y las tecnologías de la información, la gestión del conocimiento y la reputación social corporativa. De cara al futuro, vamos a seguir realizando un importante esfuerzo inversor en esta tierra, para continuar ofreciendo, a nuestros casi 300.000 clientes salmantinos y cerca de dos millones de castellanos y leoneses, una calidad de servicio cada vez mejor. Para ello, tenemos previsto invertir este año 200 millones de euros en la Región, de los que más de la mitad irán destinados a energías renovables.

P - Iberdrola ha iluminado los principales monumentos de la ciudad. ¿Seguirá haciéndolo a pesar de la crisis?

R - En los últimos años, Iberdrola ha llevado a cabo la iluminación de emblemáticos monumentos en la provincia por un importe de más de 1,2 millones de euros, como una muestra más de su compromiso con Salamanca y de su propósito permanente de contribuir a la conservación del patrimonio histórico y artístico, y vamos a seguir trabajando en esta línea. Así, a través de la Fundación Iberdrola, y junto con el Ministerio de Cultura de Portugal y la Junta de Castilla y León, estamos llevando a cabo un ambicioso proyecto de restauración del conjunto monumental de arte románico

situado las inmediaciones de los ríos Duero y Tâmega, denominado Plan de Restauración del Románico Atlántico. En concreto, en la provincia salmantina actuaremos en diferentes iglesias y ermitas, como las de Gavilanes, Hinojosa de Duero, Cerralbo, Yecla de Yeltes, San Felices de los Gallegos y Manzano, así como la iglesia de San Martín, en Salamanca.

P - Los parques eólicos previstos en Salamanca están paralizados. ¿Abandonarán estos proyectos? o ¿Cuándo podrían estar operativos?

"En los últimos años, Iberdrola ha iluminado los monumentos más emblemáticos por un importe de 1,2 millones de euros"

R - En la provincia de Salamanca, Iberdrola tiene en funcionamiento un parque eólico, Sierra de Dueñas, con una potencia instalada de 32 MW, y tenemos en promoción otros 40 parques, con más de 1.500 MW en la provincia, que se encuentran en distinto estado de desarrollo y a la espera de que exista evacuación por parte de Red Eléctrica de España para poder ejecutarlos. Confiamos en que esta circunstancia se resuelva en los próximos años y, mientras tanto, seguiremos con la tramitación administrativa pertinente, ya que no tenemos intención de abandonar estos proyectos provinciales. ■

LAS FRASES

"En Salamanca, Iberdrola tiene en promoción 40 parques eólicos"

"Mi bisabuelo fue el fundador de Hidroeléctrica del Águeda"

"Animo a los jóvenes a que sean emprendedores y arriesgados"

"En esta tierra, seguiremos realizando grandes inversiones"

"Creo que el paso por la Universidad es determinante para una persona"

"Me levanto ilusionado por poder trabajar en esta empresa"

"Siempre me he sentido muy querido por mis paisanos"

"Perseguiamos el crecimiento sostenible, impulsando la creación de empleo, riqueza y bienestar"